# EL BOLETÍN



#1290 - Lunes 18 de noviembre de 2024

### **CRISTO, EL VERDADERO REY**

Nos recuerda que Cristo es el Rey de todos y de todo, de cada uno de nosotros, de cada realidad que vivimos; una fiesta que nos lleva al centro del Misterio Pascual, que es Cristo muerto y resucitado.



El próximo domingo celebramos la Solemnidad de Cristo Rey, fiesta que cierra el Año Litúrgico y que nos despierta a una verdad, a una realidad, la del reinado de Cristo: "Si mi reino fuera de este mundo mi gente habría combatido... responde: sí, soy Rey, para esto he nacido... todo el que es de la verdad escucha mi voz" (Jn 18, 36).

Nos recuerda que Cristo es el Rey de todos y de todo, de cada uno de nosotros, de cada realidad que vivimos; una fiesta que nos lleva al centro del Misterio Pascual, que es Cristo muerto y resucitado. Nada está fuera de Su redención, pues reina sobre todas las circunstancias, porque es la realidad fundante de todo lo que existe, la única en la que encontramos la verdadera vida y la paz. Es una fiesta que nos llama a despertar, a volver a la conciencia de mirarlo todo desde un Señor que reina.

Una realeza que viene del Padre, que viene por el abajamiento, el desprendimiento y la humillación. Dijo: "sí, soy Rey", cuando estaba en un juicio, traicionado y humillado. Es rey por el camino del amor, del amor hasta el extremo. Su trono es la Cruz, la realeza de Cristo se instaura por la cruz y sólo desde nuestra propia cruz podremos reconocerlo Rey.

¿Vemos al Rey en nuestra situación hoy? O ¿creemos que el Rey abdicó, que renunció en nuestra vida? Es en el fracaso que el ladrón pudo reconocerlo: "Te aseguro que hoy estarás conmigo en el paraíso" (Lc 23, 43). Reconocerlo nos hace entrar en Su reino hoy; en la situación que estemos viviendo, ya sea en lo personal, lo familiar, lo comunitario, en el trabajo, como país, en el mundo: Él reina, aunque no lo veamos o no lo entendamos.

En la vida de san Benito, vemos situaciones que nos pasan todos los días: que falta agua, que se acabó la harina, que se incendia la cocina, se pierde una herramienta o alguien se enferma. No son dos historias, la gran diferencia entre san Benito y sus monjes está en la mirada, en mirar desde la realidad de Dios. ¿Desde qué verdad estamos mirando? Lo que veían como una situación sin salida, para Benito es una manifestación de Dios. No es que tengamos más o menos problemas, es desde qué 'lente' estamos mirando.

Cristo es Rey hoy, pero ¿lo dejamos reinar? Cristo está reinando siempre, aunque nos veamos invadidos de pensamientos que nos hacen dudar, desconfiar, creer que nosotros sí sabemos gobernar, sí sabemos cómo hacer las cosas y no dejamos que Dios gobierne, que sea nuestro Rey.

Estamos llamados a estar unidos a Cristo, para eso tenemos muchos lugares de encuentro: la lectio, la oración personal, la Liturgia, los sacramentos, la comunidad, la misión en común, el servicio, la amistad, porque Él reina en nuestro corazón, en nuestra alma; sólo tenemos que despertar a esa realidad: "renunciando a satisfacer tus propios deseos, para militar para el Señor, Cristo, el verdadero rey (RB P,3)".

### LO QUE VIENE

#### **D24**

Cristo Rey del Universo

#### 1 25

Vísperas Nuevas Promesas

#### ENTRA EN TU APOSENTO (MT 6.6)

#### Tiempo Ordinario

33° Semana | Salterio I

### HORARIOS OFICIOS

**CSB**: 7:10 - 7:30 - 13:30 - \*17:30

CSL: 7:15 - 7:30 - 13:30 - \*17:30

**CSA**: 7:10 - 7:30 - 13:30 - \*17:30

\* Viernes Vísperas 16:30

**SJ**: 6:20 - 6:45 - 13:00 - 19:25

**CAPILLA VIRTUAL: 8:00** 

# EVANGELIO DEL DÍA

**L18** Lc 18, 35-43

**M19** Lc 19, 1-10

Mi20 Lc 19, 11-28

**J21** Lc 19, 41-44

**V22** Lc 19, 45-48

**S23** Lc 20, 27-40

**D24** Dn 7, 13-14 Sal 92, 1-2. 5

Apoc 1, 5-8

Jn 18, 33-37

**L25** Lc 21, 1-4

### **CELEBRAMOS**



# LA PRESENTACIÓN DE LA SANTÍSIMA VIRGEN MARÍA

#### 21 de noviembre

"Y, siendo Madre del Hijo, participa del poder del Hijo, de su bondad. Podemos poner siempre toda nuestra vida en manos de esta Madre, que siempre está cerca de cada uno de nosotros." (Papa Benedicto XVI, Homilía. 15/08/2005).





# **NOTICIAS MAM**



# Expo Carismas "LLEVEMOS LA ALEGRÍA DE LOS CARISMAS A LA GRAN CIUDAD"

Bajo este lema los Movimientos, Asociaciones y Nuevas Comunidades Laicales de la Arquidiócesis de Santiago se dieron cita en el patio de la Iglesia de los Capuchinos, en Barrio Brasil, el sábado 9 de noviembre para la Expo Carismas 2024.

La actividad fue organizada por Mireya Tapia, encargada del Departamento del Laicado de la Vicaria Episcopal para la Pastoral del Arzobispado de Santiago. Reunió a representantes de las distintas comunidades y movimientos, quienes dieron a conocer su carisma y espiritualidad, pero también sus actividades y experiencias

a las personas que visitaron la feria. La jornada también tuvo presentaciones musicales a cargo de las bandas de música.

Ramón Gimeno (A17), quien participó, nos cuenta: "La Expo Carismas fue un momento muy interesante y formativo para aprender de otros movimientos, escuchar a otras personas, sentirme parte de la Iglesia chilena y también de valorar, principalmente, el regalo que tengo de conocer y practicar la lectio divina. Pudimos compartir con personas de otros movimientos de Iglesia, conversar, rezar, escuchar y animarnos mutuamente".

Consuelo Searle (B04), oblata, quien participó con su familia: "como familia nos motivamos a participar en un turno de la tarde representando al Movimiento. Es maravilloso encontrarse con gente de otros movimientos en donde el Espíritu se manifiesta de distinta manera. Había un movimiento dedicado a los niños y jóvenes, otro con un estilo de oración marcado por la adoración y eucaristía, otro por el canto y la alabanza, otro enfocado a fortalecer la vida matrimonial; y así varios más. Sin ser iguales uno se siente parte de un todo. Para los niños lo mejor fue la música en vivo; en una tarima un par de cantantes y una guitarra acompañaban el evento animando con su música. Y como bonus, al terminar este encuentro pudimos visitar la iglesia de San Antonio de Padua por dentro y luego comernos un helado; terminamos con un sencillo, aunque gran paseo cultural".



# Hospedería Santa Francisca Romana ESPACIO DE CONEXIÓN Y CALIDEZ

En la Hospedería se comenzó con las experiencias comunitarias y fue el Colegio San Benito que dio el inicio con tres alumnas de III Medio.

Amelia Santa Cruz comparte su experiencia: "Honestamente, al principio estaba muy nerviosa, ya que era mi primera vez siendo voluntaria y no sabía muy bien cómo funcionaba todo ni tampoco cómo acercarme a las mujeres que alojaban allí. Me preguntaba ¿Cómo podría generar un impacto en su vida cuando ya han vivido tantas cosas? y me preocupaba no saber qué decir o cómo actuar.

Sin embargo, desde el instante que llegué todos los nervios se me fueron, nos recibieron con mucha disposición y muy abiertas para contarnos sus propias historias y luchas, donde cada una de éstas era una historia de resiliencia y esperanza. Ahí me di cuenta que este lugar es un espacio de conexión y calidez. Me sorprendió mucho la actitud de todas, ya que a pesar de todos los desafíos que habían enfrentado seguían luchando para salir adelante, llenándome de admiración y haciéndome reflexionar de lo que realmente es ser fuerte. Su capacidad de levantarse después de cada caída me enseñó que la fuerza no es solamente la falta de debilidad, sino la decisión de seguir luchando pese a los obstáculos.

Uno de los momentos que más me impactó fue en la lectio, escuchar el eco de todas y poder ver la lectura desde distintas perspectivas, y también ver la manera en que veían la vida. También cuando llegaba la parte de pedir o dar gracias, era impactante como casi ninguna de ellas pedían por sí misma, sino que daban las gracias por tener un día más de vida y por las cosas que tenían.

Está experiencia me sirvió como un llamado de atención que cambió mi perspectiva y forma de ver la vida, porque al salir de mi comodidad me di cuenta de las distintas realidades que viven las personas y que la empatía es esencial para poder lograr un cambio. Me recordó sobre la importancia de la gratitud y el valor de la vida. Estoy muy agradecida de haber tenido está oportunidad y de haber podido formar parte en la vida de estas grandiosas mujeres y de haber podido escucharlas y ser testigo de sus logros. Esto me hizo darme cuenta que no sólo había ido a ayudar, sino que también pude recibir algo más valioso de lo que había dado, la gratitud y felicidad de otra persona".



#### **POR LAS RAMAS**





# Ora Et Labora TALLER DE CERÁMICA GRES

Los martes entre el 8 y el 29 de octubre se realizó el primer curso de cerámica gres del taller de artesanos Ora Et Labora. Las clases las dirigió Marta Bulnes, de la comunidad San Moisés de San Anselmo, quien, en un ambiente de alegría y oración, enseñó algunas técnicas que ayudaron a las asistentes a sorprenderse con esta preciosa y entretenida manualidad. ¡Muchas gracias a quienes participaron y a Marta por su maravilloso trabajo!





# TALLER DE TEJIDO A CROCHET

Con Nadia Moreno

Aprenderás a hacer un cuadrado, que es la base para hacer chalecos y bolsos.

### Martes 19 de noviembre

(1) 8:30 - 10:30 horas

⊚ Refectorio CSA

Inscríbete aquí

CUPOS LIMITADOS

Para más información, contactar a Claudia Quinteros 🔘 +56992271197

# ESPACIO ABIERTO: IGLESIA HOY



### Asamblea Plenaria 130ª Conferencia Episcopal

#### "ALEGRES EN LA ESPERANZA"

El viernes 15 de noviembre, los Obispos de la Conferencia Episcopal de Chile concluyeron, en la localidad de San Francisco de Mostazal, su 130ª Asamblea Plenaria con un mensaje a todos los fieles y personas de buena voluntad. Frente a las aflicciones que vive el pueblo, invitan a trabajar por el bien común, cuidando el clima político y fortaleciendo la democracia. Bajo el lema "Alegres en la esperanza" (Rm 12, 12), los pastores compartieron seis puntos clave sobre temas de relevancia para la Iglesia y la sociedad chilena:

- Comunión con el Papa y gratitud por la Creación de un nuevo cardenal para Chile
- Un llamado a trabajar por el bien común, cuidando el clima político
- Sínodo sobre la Sinodalidad y Renovación de la Categuesis
- Primera Jornada Nacional de la Juventud 2025
- Año Santo Jubilar 2025
- Conmemoración de los 40 Años del Tratado de Paz entre Chile y Argentina

Finalmente, los obispos celebran los 50 años de la Dedicación del Santuario Nacional de Maipú, renovando la "súplica humilde y confiada a la Madre de Dios, para que nos ayude a construir entre todos esa gran nación de hermanos, donde todos tengan pan, respeto y alegría", en el contexto del Mes de María.

Ver más





Gracias por hacer posible, con tu aporte, que podamos mejorar la infraestructura de la Hospedería. Con tu compromiso y apoyo podemos hacer sostenible este proyecto, que lleva más de 25 años recibiendo a mujeres en situación de calle para dignificarlas a través de la escucha, la oración, el cariño y el servicio, buscando encaminarlas en su reinserción social.

# **LINKS DE INTERÉS**









"No descuides el carisma que hay en ti" (1Tm 4, 14a).



@movimientomanquehue